

que valent vos trésors ?

Des bougeoirs pour la Sainte-Lucie

Cette semaine, une lectrice soumet à notre expertise une élégante paire de bougeoirs ; l'occasion pour Aymeric Rouillac de nous en dire plus sur ces objets.



Le commissaire-priseur Aymeric Rouillac. (Photo NR)

En ce 13 décembre, nous fêtons la Sainte-Lucie. Cette fête d'origine romaine est aujourd'hui transposée dans la foi chrétienne, notamment en Europe septentrionale. Elle est associée à la victoire de la Lumière sur les ténèbres. Cette fête, particulièrement importante dans les pays scandinaves, où les nuits peuvent être particulièrement longues, se retrouve aussi en France dans différentes régions comme la Corse, l'Alsace ou le Doubs.

Les dates et les coutumes peuvent varier, mais ont en commun une procession de jeunes filles, portant des couronnes de bougies et vêtues de rouge, déambulant dans les villes, en chantant. Elle marque ainsi, avec l'Avent, le début de la période de Noël.

Porter la lumière au cœur des foyers

Vos bougeoirs, ont eux aussi pour fonction de porter la lumière au cœur des foyers et notamment sur les tables. Ils

se divisent en trois parties : tout en haut, le binet en métal patiné, probablement en bronze est orné de feuilles d'acanthe, avec un ourlet décoré d'une frise de perles. Au milieu, le fût est en céramique, potentiellement en porcelaine, et porte un décor de bateau pour l'un et un paysage pour l'autre. Enfin, la base, en métal également, est ornée d'une frise de fleurettes en alternance avec des motifs enroulés. Auparavant simples

objets utilitaires, ceux-ci sont devenus au fil du temps de véritables objets d'art pouvant être réalisés dans des matériaux prestigieux comme le bronze, l'argent, la porcelaine ou encore les pierres dures. Certains sont également fabriqués en mélangeant les matériaux, et notamment le bronze doré et la porcelaine. Ainsi, les porcelaines importées à grands frais de Chine, sont ensuite mises en valeur en Europe

avec des ornements en bronze doré ou en métal précieux. Toutefois, les porcelaines asiatiques ne sont pas les seules à être « montées ». Lorsque les Européens ont su maîtriser cette technique, ils ont également fait pour les porcelaines de Meissen ou de Sèvres, mettant ainsi en valeur ces matières précieuses. En ce qui concerne vos bougeoirs, ils sont d'une facture plus simple, sans doute issus d'une production industrielle. Il faudrait les démonter pour voir si la céramique utilisée est bien de la porcelaine et si elle présente une marque, ce qui permettrait de la dater et de connaître son origine. Ce type d'objet étant très courant sur le marché, il nous faut rester prudent et fixer une estimation raisonnable autour de 50 euros. Une jolie somme qui vous permettrait de vous offrir un petit cadeau vous réchauffant le cœur à l'approche des fêtes de fin d'année !



Une paire de bougeoirs de facture simple. (Photo Maitre Rouillac)

solidarité

Le Secours catholique illumine le conseil départemental

Mercredi 11 décembre, les bénévoles de la délégation départementale du Secours catholique ont organisé l'illumination du cloître du conseil départemental en y plaçant plusieurs centaines de photophores protégeant toute la nuit des bougies allumées dès le début de la soirée. Cette installation éphémère qui s'inscrit dans le cadre de l'opération nationale du Secours catholique « 10 millions d'étoiles » symbolise la fraternité et la solidarité à laquelle s'associe financièrement chaque année le conseil départemental. Elle s'est effectuée en présence de son président Philippe Gouet et de François Virlet, président de la délégation départementale du Secours catholique.



Le cloître du conseil départemental illuminé de centaines de bougies. (Photo NR)

pratique

Vous avez un objet à proposer à notre expert : envoyez-nous ce que vous connaissez sur celui-ci, ainsi qu'une (ou plusieurs) photo en format jpeg (d'un poids compris entre 250 et 500 Ko) sur la boîte mail : tresors41@nrco.fr (attention, trésors sans accent). Vos coordonnées sont indispensables à la prise en compte de votre demande, mais vous pouvez réclamer l'anonymat en cas de publication.

à noter

> **Randonnée pédestre.** La randonnée du dimanche 15 décembre, a lieu à Vineuil (et non à Blois) comme annoncé dans notre édition de vendredi 13 décembre en page Sortir. Départ de 7 h 30 à 9 h, de la salle Marcel Carné. Parcours de 10, 15 et 20 km. Tarifs : 3,50 €, licencié et 4 €, non-licencié.

Contact : 06.43.00.94.23.

900 PLACES DE STATIONNEMENT*
GRATUITES

*919 PLACES DE STATIONNEMENT GRATUIT SUR VOIRIE EN ZONE VERTE

CHACUE SAMEDI JUSQU'À NOËL 2024

CENTRE VILLE BLOIS ZONE VERTE

Stationeo BLOIS le parking tout trouvé

+ d'infos sur stationeo.fr

RCS 977 539 867 BLOIS - Crédits photos : istock, freepik

Aquavithal Sport · Santé · Bien-être
www.aquavithal.fr

Un moment de bien-être pour un Noël idéal !

SPORT NATATION

rond-point de l'autoroute 21 rue de la Paix - La Chaussée-St-Victor - 02 54 56 34 58